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Abstract (en)
The apparatus has a casing (2) with one wall having a U-shaped slit along the insertion direction of an electrical conductor, and rigid fingers (39)
protruding from sections (38) of the wall. The sections bend to allow the fingers to push an elastic blade (11) of an automatic connection terminal for
spacing extreme edge of a base (46) of the terminal so that the conductor is withdrawn from the terminal.

Abstract (fr)
Dans cet appareil, le boîtier présente une ouverture (30) d'insertion d'un conducteur électrique (45) suivant une direction prédéterminée dans une
borne à connexion automatique (11, 46). Une paroi du boîtier (2) présente une fente (36) à contour en U orientée suivant la direction d'insertion
tandis qu'un doigt rigide (39) saille intérieurement du tronçon (38) de la paroi du boîtier (2) délimitée par ladite fente (36), l'extrémité libre dudit doigt
(39) étant en regard d'une lamelle flexible (11) de la borne à connexion automatique, ledit tronçon de paroi (38) étant adapté à fléchir pour amener
le doigt (39) à pousser ladite lamelle (11) afin d'écarter son arête d'extrémité d'un siège (46) de la borne à connexion automatique, de sorte que ledit
conducteur (45) en place dans ladite borne (11, 46) puisse en être retiré. <IMAGE>
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